
DIARIO DE LA CORUÑA.

DEL LUNES 29. DE AGOSTO DE 1808.

La Degollacion de S. Juan Bautista.

Continuan las noticias estrangeras.

Londres 12 de Agosto.

Varias cartas de Amsterdam, su fecha 28 de Julio, hacen mencion de la llegada á Viena de un Plenipotenciario Ingles (Mr. Adair.) Añaden que ha sido muy bien recibido por el Conde de Stadion, y que ha tenido muchas conferencias con este Ministro, y con el Príncipe Kurakin, Embaxador de Rusia.

Un sugeto que salió de Holanda el martes último refiere, que el dia anterior habia pedido el Embaxador de Austria sus pasaportes, y aun dice que habia partido para Viena: que el Embaxador de la misma Potencia en Paris habia sido vuelto á llamar, y que el General Andreosy habia salido de Viena.

El Embaxador de Rusia en Holanda ha hecho últimamente muy fuertes reconvençiones con motivo de la aplicacion á los buques con bandera Rusa del principio de los decretos que prohiben la entrada de los puertos de este país, á los buques de comercio extrangeros.

El miercoles último han dado vela de Falmouth, con varios convoyes, los buques siguientes: la *Pomona* para el Mediterraneo: la *Amiable* para Portugal: la *Trompeuse* para la Madera: la *Little-Belt* para el Africa: la *Nais* y la *Steady* para el Brasil.

El *Illustrious* navío de 74 cañones, ha dado vela el viernes de Portsmouth para reforzar nuestra esquadra del mar del Norte.

Este gobierno Británico ha permitido á un cierto número de Oficiales con media paga el ofrecer sus servicios para ir á España y á Portugal, donde serán empleados. Conservarán su media paga en

Inglaterra, además de la paga entera del gobierno Español y Portugues, desde el día en que lleguen allá.

El Señor Roberto Wilson ha obtenido el permiso de levantar una legion Portuguesa de cinco mil hombres.

Los Príncipes Cárlos y Ernesto de Hesse Philipstal han ido hace poco á Petersburgo.

Los últimos papeles de Holanda, que llegaron antes de ayer 10 del presente mes de Agosto á Londres, anuncian que las tropas francesas están en movimiento sobre las fronteras del Austria, y en algunas otras partes de la Alemania. Muchos cuerpos de tropas deben reunirse sobre el Rhin, y á pesar de que los Diarios del continente no hacen precisamente mencion de un rompimiento entre el Austria y la Francia, dicea lo bastante para hacerlo mirar como probable, y los avisos particulares nos lo representan como inevitable.

Aun hay quien cita una carta escrita del Báltico por uno de nuestros oficiales, refiriendo que el día 29 de Julio Sir J. Saumarez, que cruzaba delante de Stralsund, supo que habian comenzado las hostilidades, y dice, que habiendo querido los Franceses entrar en la Gallitzia habian sido derrotados. Muchos patrones de buques procedentes de Pillau, han repetido la misma noticia, añadiendo á ella, que los Franceses habian perdido 120 hombres. Deseamos ardientemente la confirmacion de esta noticia; pero parece prematura.

Diario de lo ocurrido en Zaragoza desde que llegaron á aquel Reyno los Franceses, remitido por un sugeto fidedigno y de caracter de aquella Ciudad.

El 13 de Junio con noticia de que venia á esta Ciudad un ejército frances, mandado por el General Lefebre, sobrino del otro Lefebre, Mariscal del Imperio, salió un cuerpo considerable de gente armada de este Reyno y de esta Ciudad al lugar de Mallen, distante diez leguas de aquí, y fueron arrollados por los Franceses.

El 14 fueron igualmente dispersados y arrollados en la villa de Alagon, á 4 leguas de esta ciudad.

El 15 se presentó quasi sin dificultad dicho ejército á las puertas de esta ciudad, creyendo apoderarse de ella de pronto, y no obstante de ser lugar abierto, y con poca defensa por la debilidad de las tápias que la circundan, fueron rechazados por el pueblo con pérdida muy considerable del enemigo. Se retiró este, y replegó á distancia de una legua, en donde y sus inmediaciones formó sus campamentos y continuó sus disposiciones para rendir la Ciudad.

El primero de Julio, habiendose apoderado antes, esto es, el 27

de Junio, del monte Torrero, que domina la Ciudad, donde colocó morteros y obuses, bombardeó la Ciudad, de modo que en 27 horas, la tiró 1400 bombas y granadas reales.

El 2, viendo que no se rendía, dieron un ataque general con la mayor obstinacion y empeño, en el qual perecieron un número infinito de franceses, sin haber logrado ventaja alguna. De Pamploña, almacén general del enemigo, hicieron venir por segunda vez bombas, granadas, cañones de batir y demas municiones, y en el entretanto hubo varios encuentros con nuestras tropas, en los que padecieron mucho los enemigos.

Luego que recibieron un asombroso convoy de las municiones dichas, el primero del corriente Agosto, habiendo antes formado un camino cubierto de bastante extension desde el convento de Capuchinos hasta el de S. Josef, formado baterías, y colocado en ella obuses, morteros, y cañones de batir, rompieron el fuego contra la ciudad, y la bombardearon con mucho mas furor, que lo habian hecho en el primero de Julio.

El 2 se estuvieron quasi en inaccion, y el 3 repitieron el bombardeo con tal viveza, que tiraban 13 bombas y granadas por hora, batiendo al mismo tiempo á cañonazos las débiles murallas y puertas de la ciudad, de modo que consiguieron demoler todo lo que batieron, que fué como una quarta parte de la circunferencia de la ciudad, y los nuestros se vieron precisados á abandonar la artillería de la puerta de Santa Engracia, clavando los cañones, y á retirar los de la puerta del Carmen.

El 4 continuó el bombardeo y cañoneo con el mismo ardor, y por la huerta de Santa Engracia, y torre ó casa llamada del Pino, consiguieron introducirse en la ciudad con una columna de 20 hombres, atacando al mismo tiempo la puerta del Portillo: de este punto fueron rechazados vigorosamente con la pérdida de mas de 400 hombres; y dividida en dos trozos la columna, fué atacada y perseguida por paisanos y soldados, causándoles una considerable mortandad, sin haber podido conseguir el objeto de hacerse dueños enteramente de la ciudad, y nada mas que del convento de S. Francisco y Hospital general, donde se hicieron fuertes, manteniendo correspondencia con el resto del ejército por medio de las huertas y calle de Santa Engracia, habiéndose apoderado igualmente del Monasterio de este nombre.

Esta era la situacion del enemigo en el dia 11 de Agosto, sin que, á pesar de sus grandes esfuerzos, haya podido adelantar paso por la fuerte oposicion que encontraba, así en las casas como en las grandes baterías que se colocaron inmediatamente á las entradas de las calles.

El 12 y 13 continuó el bombardeo, aunque con menos fuerza que en los días anteriores, dando motivo para creer que se retiraba el enemigo.

En efecto en la noche del 13 al 14 verificaron la retirada, y la mañana del 14, se vió pasar por las casetas la última división del ejército Frances, dexando antes incendiada por muchos puntos la parte que ocupaban de la ciudad. Los conventos de S. Francisco, del Carmen, S. Josef, Capuchinos y Capuchinas, han sido quemados, y lo mismo el Hospital; y aunque fueron incendiadas las casas del Torrero, embarcadero del canal, tuvo poco progreso el fuego y lo mismo sucedió con varias casas de particulares.

Dexando aparte el saqueo que hicieron desde el 11, en la poblacion que ocuparon los enemigos, y cuyos efectos sacaron de Aragon por el canal, son innumerables las violencias que cometieron, las muchas muertes que ejecutaron en enfermos, y los muchos horrores de incendios y otros.

Debe notarse que en los bombardeos, no se quemó ni una sola casa, ni una sola muger mentó la palabra de capitulacion; y está el pueblo tan animoso, que desprecia al enemigo como si estuviese á cien leguas de distancia de él.

El que quiera pintar los horrores de la guerra, debe venir á Zaragoza, como igualmente el que quiera presentar con viveza quanto puede el amor á la Patria, meditando el caracter de sus naturales y su sufrimiento en dos meses de sitio.

PROMOCIONES.

Habiendo quedado vacante por muerte de D. Cayetano Carbajales la plaza de Oficial segundo de la Administracion principal de correos de Lugo, ha nombrado para ella S. A. al tercero D. Josef Domingo Henry: para tercero al quarto D. Fulgencio Perez del Camino; y para quarto al benemérito mozo de oficio D. Pedro Vivero; todos en atencion á su buen servicio y desempeño, especialmente trabajoso en las actuales circunstancias.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto